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Le développement de l’agriculture algérienne est au centre des préoccupations nationales et des

stratégies de développement économique. Le défi relevé par les pouvoirs publics est d’accroître la

productivité et la production des filières stratégiques, notamment celle des Blés, en vue de couvrir

les besoins de la population et assurer la sécurité alimentaire et la souveraineté nationale.

En effet, la crise économique qui a sévi en 2008, a joué un rôle important en faisant planer

l’incertitude sur l’économie mondiale, en contribuant à la fluctuation des cours des produits

agricoles, ce qui a amené les pouvoir publics à mettre en place de nouvelles stratégies.

Dans ce cadre, le thème ayant trait à notre étude, a porté sur les premiers effets de la politique

du renouveau agricole et rural sur la filière blés.

Le gouvernement a mis en œuvre en 2008, une politique de renouveau agricole et rural afin

d’atteindre un certain nombre d’objectifs assurant la sécurité alimentaire, à savoir, l’augmentation

de la production des produits de base, l’accroissement des rendements, la sécurisation des revenus

des agriculteurs, l’amélioration de la qualité et la diminution de la dépendance vis-à-vis de

l’extérieur.

Pour ce faire, des moyens financiers conséquents ont été mobilisés et consacrés principalement

aux investissements, à la modernisation des moyens de production, à la valorisation des produits

agricoles et au soutien des prix à la consommation.

Il ressort de l’évaluation des premiers résultats de cette politique, un impact significatif sur

la production des blés, les rendements, la productivité, ainsi que sur le mode d’organisation et de

fonctionnement de cette filière. Une dynamique globale de l’ensemble des maillons de la filière

blés a été constatée en termes de développement et d’intégration.

MOTS CLES :

Filière- Blés- OAIC – ERIAD- Politique de renouveau agricole et rural- Effets- Régulation-

Marché- Institutions- Acteurs- Public-Privé.
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The developmentof Algerian agricultureisa central concernofnational andeconomic development

strategies. The challenge forgovernmentsis to increaseproductivityand production ofstrategic

sectorsin particular,that ofWheat, to coverthe needsof the populationandensure food securityand

national sovereignty.

Indeed, the economic crisisthat occurred in2008 playedan important roleinmakingcasts

uncertainty overthe global economy, contributing to fluctuations inagricultural prices, which

ledthepublictobe abletoupnew strategies.  In this context, the themerelating toour studyfocused on

thefirst effects of therenewal policyonagricultural and ruralsectorwheat.

The governmenthas implementedin 2008, a policy ofagricultural and ruralrenewalin order

to achieveanumber of objectivesto ensure food security, namely, theincreased productionof

commodities, higher yields, securingfarmers' incomes, improvingquality andreducing

dependencevis-à-vis the outside.

To do this, substantial financial resourceswere mobilizedandallocated mainly toinvestment,

modernization of the means ofproduction,processing agricultural produceand support ofconsumer

prices.

It appears fromtheevaluation of initial resultsof this policy, a significant impact onthe

productionof wheat, yields, productivity and, onthe organizational structureandfunctioning of

thissector. A global dynamicof all thelinks in the chainwheatwas foundin terms ofdevelopment

and integration.
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